

## Anhang 3

### Finanzierungsgeschichte des SOEP

Auf Basis einer Empfehlung des Wissenschaftsrats wird das SOEP seit dem 1. Januar 2003 als Serviceeinrichtung der Leibniz Gemeinschaft (WGL) am DIW Berlin als selbstständige Abteilung von Bund und Ländern gemeinsam gefördert. Der Bund trägt über das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) zwei Drittel der direkten Kosten; die Bundesländer über die Berliner Senatserwaltung für Bildung, Wissenschaft und Forschung ein Drittel.

Das DIW Berlin stellt seit 1983 aus seiner Grundfinanzierung einige Personalstellen, alle notwendigen Räume, Datenverarbeitung und Verwaltungsleistungen zur Verfügung. Die Daten des SOEP sind Teil der sozial- und wirtschaftswissenschaftlichen Infrastruktur und sie werden entsprechend vor allem außerhalb des DIW Berlin ausgewertet. Sie werden aber auch im DIW Berlin für Arbeiten zu Fragen der Bevölkerung, Erwerbstätigkeit, Einkommen und Sozialpolitik herangezogen. Zugleich dienen Erhebung, Datenaufbereitung und -analyse als Grundlagenforschung in Bereichen der mikroanalytischen Sozial- und Wirtschaftsforschung sowie der Mikroökonomie.

Ursprünglich wurde das SOEP, beginnend mit der Vorbereitung der ersten Erhebung im Jahr 1984, seit 1982 am DIW Berlin auf Initiative und im Rahmen des Sonderforschungsbereichs 3 „Mikroanalytische Grundlagen der Gesellschaftspolitik (Sfb 3)“ durchgeführt, der von der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) an den Universitäten in Frankfurt, Mannheim und Berlin gefördert wurde. Mit dem planmäßigen Auslaufen dieses Sonderforschungsbereiches ging die Verantwortung für das SOEP-Projekt im Jahre 1990 ganz an das DIW Berlin über.

Von 1990 bis 2002 wurde das SOEP als ein Projekt im Normalverfahren der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) administriert und evaluiert.

In seiner Eigenschaft als Forschungsinfrastruktur wird das SOEP von Beginn an durch einen Beirat begleitet (siehe Anhang 1). Nach regelmäßigen Evaluationen durch die DFG und einer Evaluation durch den Wissenschaftsrat wird das SOEP seit 2003 durch die WGL regelmäßig evaluiert. Das SOEP wurde mit der Änderung der Finanzierungsgrundlage im Jahr 2003 Mitglied des Interdisziplinären Verbundes Serviceeinrichtungen (IVS) der WGL.